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REPREENSÃO DO ANJO DO SENHOR 

A repreensão do Anjo do Senhor ao povo de Israel, teve como motivo o concerto firmado com os 

moradores da terra, "E subiu o Anjo do Senhor de Gilgal a Boquim, e disse: Do Egito vos fiz 

subir, e vos trouxe à terra que a vossos pais tinha jurado, e disse: Nunca invalidarei o meu 

concerto convosco. E, quanto a vós, não fareis concerto com os moradores desta terra, 

antes derribarei os seus altares; mas vós não obedecestes à minha voz por que fizeste 

isto?"-Juiz. 2:1-2 

1-O Anjo do Senhor é a revelação do Filho de Deus na antiga aliança, onde manifestou-se à 

muitas pessoas, mas na nova aliança não há referência alguma sobre tal aparição, porque 

Jesus Cristo foi manifestado na plenitude dos tempos, "Mas, vindo a plenitude dos tempos, 

Deus enviou o seu Filho, nascido de mulher, nascido sob a lei"-Gál. 4:4. 

O Filho de Deus se fez carne e habitou entre nós, "E o Verbo se fez carne, e habitou entre nós, e 

vimos a sua glória, como a glória do unigênito do Pai, cheio de graça e de verdade "-Jo. 

1:14, e consumou o plano de salvação aos pecadores. 

O Anjo do Senhor mostrou aos israelitas que Deus não estava mais com eles, e que não iria 

expulsar os cananeus da terra, e que a adoração aos seus deuses era um laço em suas 

vidas, "Pelo que também eu disse: Não os expelirei de diante de vós; antes, estarão às 

vossas costas, e os seus deuses vos serão por laço" -Juiz 2:3  

O povo ouvindo a sentença de Deus levantou a voz em pranto, e o lugar em que estavam foi 

chamado "Boquim", que significa choradores, "E sucedeu que, falando o Anjo do Senhor 

estas palavras aos filhos de Israel, o povo levantou a sua voz e chorou" -Juiz 2:4. 

2-Após a morte de Josué o povo misturou-se com os costumes pagãos da terra, e a idolatria 

imperava na vida religiosa dos israelitas, de modo que a nova geração não conheceu ao 

Senhor, "E foi congregada toda aquela geração a seus pais, e outra geração após eles se 

levantou, que não conhecia ao Senhor, nem tampouco a obra que fizera em Israel" -Juiz 

2.10. 
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Esta era a situação dos israelitas por não conhecer ao Senhor, por isso se entregaram a servir a 

Baal e a Astarote, "E deixaram o Senhor, Deus de seus pais, que os tirara da terra do 

Egito, e foram-se após outros deuses, dentre os deuses das gentes que havia ao redor 

deles, e encurvaram-se a eles, e provocaram o Senhor à ira. Porquanto deixaram ao 

Senhor e serviram a Baal e a Astarote" -Juiz 2 12-13.  

A ordem era para destruir os cananeus, e proteger Israel da idolatria e da adoração aos deuses 

estranhos; conservando a crença num só Deus, santo, justo, e poderoso para ajudá-los na 

conquista da terra, mas a influência dos costumes pagãos levou o povo a servir a outros 

deuses, por isso se acendeu a ira do Senhor contra eles, "Porque a ira do Senhor se 

acendeu contra Israel, e os deu na mão dos roubadores, e os roubaram; e os entregou na 

mão dos seus inimigos ao redor; e não puderam mais estar de pé diante dos seus 

inimigos"-Juiz.2:14. 

Enquanto Israel servia ao Senhor os seus inimigos estavam sujeitos a eles, mas quando se 

misturou acabou vencido e perdeu a força, "Por onde quer que saiam, a mão do Senhor 

era contra eles para mal, como o Senhor tinha dito e como o Senhor lhe tinha jurado; e 

estavam em grande aperto"-Juiz.2:15.  

3-A situação em que Israel ficou é uma advertência para os crentes da atualidade; por que 

idêntico fato está ocorrendo na igreja misturada com o mundo, a qual perdeu o poder do 

Espírito por falta de santidade e perseverança no servir a Deus, e acabou enfraquecida na 

fé para conquistar as bênçãos prometidas por Deus, "Mas desejamos que cada um de vós 

mostre o mesmo cuidado até o fim, para completa certeza da esperança. Para que vos não 

façais negligentes, mas sejais imitadores dos que pela fé e paciência herdam as 

promessas" -Heb.6:11-12. 

As promessas da palavra são alcançadas pela fé em Cristo, o qual nos garantiu completa vitória, 

"Mas graças a Deus que nos dá a vitória por nosso Senhor Jesus Cristo" -I Cor 15.57; 

porém é oportuno lembrar que tais promessas estão condicionadas a permanência nele, 
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"Se vós estiverdes em mim, e as minhas palavras estiverem em vós, pedireis tudo o que 

quiserdes, e vos será feito" -Jo.15:7. 

O Senhor prometeu estar com a igreja todos os dias até a consumação dos séculos -Mat.28:20; e 

antes de subir ao céu fez a promessa do Espirito Santo -Luc.24:49, o qual é o poder para 

vencer as forças do inimigo, "E qual a sobre excelente grandeza do seu poder sobre nós, 

os que cremos, segundo a operação da força do seu poder" -Efe. 1:19. 

DÉBORA E BARAQUE 

Débora e Baraque foram os instrumentos usados por Deus para livrar Israel da ser vidão do rei de 

Jabim, "Porém os filhos de Israel tornaram a fazer o que parecia mal aos olhos do Senhor, 

depois de falecer Eúde.  

E vendeu-os o Senhor em mão de Jabim, rei de Canaã, que reinava em Hazor; e Sísera era o 

capitão do seu exército, o qual então habitava em Harosete dos gentios" -Juiz. 4.1-2. 

1-A servidão dos israelitas sempre ocorria quando eles faziam o que parecia mal aos olhos do 

Senhor, no tempo da profetiza Débora e Baraque eles foram entregues nas mãos do rei 

Jabim de Canaã -Juiz.4.2, 

Diante da opressão do rei Jabim, o povo clamou pelo socorro de Deus, "Então os filhos de Israel 

clamaram ao Senhor, porquanto ele tinha novecentos carros ferrados, e vinte anos oprimia 

os filhos de Israel violentamente" -Juiz 4:3 

O pecado que o povo cometia era sempre a adoração aos deuses pagãos, com isso acendia-se a 

ira de Deus contra eles, porque desprezavam o culto verdadeiro para servirem aos ídolos. 

Depois da morte de Josué, o povo se inclinou muitas vezes à idolatria, e quando se arrependia o 

Senhor levantava um juiz para libertá-los da opressão do inimigo. 

assim foi com Otniel, Eúde, Sangar, e agora com Débora e Baraque, "E Débora, mulher profetiza, 

mulher de Lapidote, julgava a Israel naquele tempo" -Juiz 4.4 

O livramento foi possível através de uma mulher profetiza, a qual foi ajudada por Baraque, "E 

enviou, e chamou a Baraque, filho de Abinoão, de Quedes de Naftali, e disse-lhes: 
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Porventura o Senhor, Deus de Israel, não deu ordem, dizendo: Vai, e atrai gente ao monte 

de Tabor, e toma consigo dez mil homens dos filhos de Naftali e dos filhos de Zebulom?" 

-Juiz 4:6.  

2-Naquele tempo haviam muitos homens valentes e corajosos em Israel, mas Deus despertou o 

coração de uma mulher cheia do seu Espirito, a qual ocupou a posição mais elevada entre 

o povo, o cargo de juíza. 

A vida de Débora foi um exemplo de dedicação a Deus, e com muita coragem ficou à disposição 

da sua obra até no campo de batalha, "Então lhe disse Baraque Se fores comigo, irei; 

porém, se não fores comigo, não irei.  

E disse ela: Certamente irei contigo, porém não será tua a honra pelo caminho que levas, pois à 

mão de uma mulher o Senhor venderá a Sísera. E Débora se levantou, e partiu com 

Baraque para Quedes" -Juiz 4.8-9 

Baraque foi chamado para reunir o povo conforme a ordem do Senhor, e o inimigo seria dado em 

sua mão, "E atrairei a ti para o ribeiro de Quimo a Sísera, capitão do exército de Jabim, 

com os seus carros, e com a sua multidão, e a darei na tua mão" -Juiz 4.7 

Dez mil homens foram convocados para comparecer no monte Tabor, e com eles o Senhor 

prometeu dar a vitória sobre o rei de Jabim, "Então, Baraque convocou a Zebulom e a 

Naftali em Quedes, e subiu com dez mil homens após de si; e Débora subiu com ele" -Juiz 

4. 10 

O capitão Sísera sabendo que o povo de Israel tinha subido ao monte Tabor, dirigiu todo o seu 

exército àquele lugar, porém Débora encorajou a Baraque, dizendo, "Levanta-te, porque 

este é o dia em que o Senhor tem dado a Sísera na tua mão, porventura o Senhor não saiu 

diante de Baraque, pois desceu do monte de Tabor, e dez mil homens após dele.  

E o Senhor derrotou a Sísera, e todos os seus carros, e a todo o seu exército ao fio de espada, 

diante de Baraque; e Sísera desceu do carro, e fugiu a pé" -Juiz 4:14-15.  
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3-Sisera refugiou-se na tenda de Jael, mulher de Heber, e adormecendo ela lhe cravou uma 

estaca na fronte, e o matou -Juiz 4:21, o fato foi relatado a Baraque -Juiz 4:22, o qual 

aniquilou totalmente o exército do rei de Jabim -Juiz 4.24 

A vida em Cristo é uma constante batalha contra um inimigo astuto, porém o crente sabe que pela 

fé e obediência a Deus a vitória é certa, "Mas em todas estas coisas somos mais do que 

vencedores, por aquele que nos amou" -Rom 8:37  

Apesar da vitória ser garantida, muitos crentes estão fugindo do campo de batalha, como fez 

Sísera, capitão do exército do rei de Jabim; e refugiando-se nas tendas da impiedade, 

porque não servem ao Senhor com sinceridade; aos tais está reservada uma opressão e 

escravidão do mundo, mas ao crente fervoroso e nascido de Deus já tem vencido o mundo, 

"Porque todo o que é nascido de Deus vence o mundo; e esta é a vitória que vence o 

mundo, a nossa fé" -I Jo 5:4.  

O poder do mundo é inferior ao poder que está no crente, "Filhinhos, sois de Deus e já os tendes 

vencido, porque maior é o que está em vós do que o que está no mundo" -I Jo 4:4 

Atualmente Deus tem concedido grandes vitórias aos crentes humildes, como deu a 

Débora e Baraque, os quais mostraram que o poder pertence a Deus, "Uma coisa disse 

Deus, duas vezes a ouvi: que o poder pertence a Deus" -Sal 62:11  

E com as coisas pequenas e fracas que Deus tem confundido os fortes, "... e Deus escolheu as 

coisas fracas deste mundo para confundir as fortes" -I Cor 1 27  

Através da Bíblia é possível constatar que Deus nunca exigiu um grande número de valentes para 

conseguir a vitória, mas homens de fé e obediência à sua palavra, como aconteceu com 

Débora e Baraque, os quais venceram o inimigo 

VALOROSO GIDEÃO 

O valoroso Gideão foi usado por Deus para libertar o povo de Israel da servidão dos midianitas, 

"Então o anjo do Senhor assentou-se debaixo do carvalho que está em Ofra, que pertencia 

a Joás, abiezrita; e Gideão, seu filho, estava malhando o trigo no lagar, para salvar dos 
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midianitas. Então o Anjo do Senhor lhe apareceu, e lhe disse: O Senhor é contigo, varão 

valoroso" -Juiz 6 11-12  

1-Naquele tempo, os filhos de Israel fizeram o que parecia mal aos olhos do Senhor, "Porém os 

filhos de Israel fizeram o que parecia mal aos olhos do Senhor, e o Senhor os deu na mão 

dos midianitas por sete anos" -Juiz 6 1. 

O culto aos deuses estranhos insultava a Deus e provocava a sua ira, por isso povo de Israel foi 

entregue nas mãos dos midianitas, e empobreceu muito pela presença do inimigo, "Assim 

Israel empobreceu muito pela presença dos midianitas, então os filhos de Israel clamaram 

ao Senhor -Juiz 6.6 

A opressão do inimigo tinha chegado ao auge quando Israel resolveu clamar ao Senhor, já não 

podiam suportar mais a presença dos midianitas, os quais destruíam toda a novidade da 

terra, e deixavam o povo sem mantimento algum, e também levavam as suas ovelhas, 

bois, e jumentos -Juiz 6 4 

Era una situação difícil para os israelitas, por isso clamaram pela bondade e misericórdia de 

Deus, o qual prometeu libertá-los das mãos do inimigo, mas antes enviou um profeta para 

lembrá-los da opressão dos egípcios, e de todos os demais opressores, "Enviou o Senhor 

um homem profeta aos filhos de Israel, que lhes disse:  

Assim diz o Senhor, Deus de Israel: do Egito eu vos fez subir, e vos tirei da casa da servidão. E 

vos livrei da mão dos egípcios, e da mão de todos quanto vos oprimiam, e os expeli de 

diante de vós, e a vós dei a sua terra" Juiz 6 8-9 

O Anjo do Senhor vendo Gideão malhar o trigo para salvar dos midianitas, apareceu-lhe 

saudando-o afetuosamente -Juiz 6 12, porém ele lembrou-lhe das aflições que o povo 

estava passando, a senhor meu, se o Senhor é conosco por que tudo isto nos sobreveio? e 

que é feito de todas as suas maravilhas que nossos pais nos contaram, dizendo: Não nos 

fez o Senhor saber do Egito Porém agora o Senhor nos desamparou, e nas deu na mão 

dos midianitas" -Juiz 6.13 
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2-O Senhor escolheu Gideão para libertar o povo de Israel das mãos dos midianitas, "Então o  

Senhor olhou para ele, e disse: Vai nesta tua força, e livrarias a Israel da mão dos 

 midianitas: porventura não te enviei eu -Juiz 6:14 

Ao ser escolhido ele não se considerou capaz para assumir tal incumbência, "E ele lhe disse: Aí 

senhor me, com que livrares a Israel eis que o meu milheiro é o mais pobre com Manassés, 

e eu o menor na casa de meu pai" -Juiz 6:15 

As vezes achamos que Deus escolhe mal, mas isto é porque Ele não vê como vê os homens, 

porque o Senhor não vê como vê o homem Pois o homem vê o que está diante dos olhos, 

porém o Senhor olha para o coração -I Sam 16:7  

O Senhor prometeu ajudá-lo na missão, mas ele pediu a Deus um sinal para que pudesse 

constatar a verdade, Se agora tenho achado graça aos seus olhos, me de um sinal de que 

és o que comigo falas -Juiz 6:17  

Gideão pediu ao Anjo do Senhor esperar até que ele fosse preparar um cabrito e bolos ázimos, os 

quais foram colocados sobre uma penha e Ele estendendo a ponta do cajado o fogo subiu 

da penha para consumi-los, naquele instante Ele desapareceu -Juiz.6 18-21; então Gideão 

entendeu que era o Anjo do Senhor. 

3-Através dos tempos Deus tem escolhido homens humildes para a sua obra, os quais não são de 

grandes capacidades humanas, nem fáceis de abandonar a vocação ministerial, "E 

ninguém toma para si esta honra, senão o que é chamado por Deus, como Arão"-Heb.5.4.  

O obreiro quando começa a idolatrar a sua posição deixa de ser aquele homem humilde, e útil 

para a obra de Deus, como Saulo de Tarso, que pensou estar praticando uma boa ação, 

perseguindo os crentes da igreja primitiva, "E Saulo assolava a igreja, entrando pelas 

casas arrastando homens e mulheres, os encerrava na prisão" -Atos 8:3. 

Mas, quando se encontrou com o Senhor, e atingido pela cegueira física, aprendeu a posição de 

um verdadeiro servo de Deus, como afirmou o salmista, "Antes de ser afligido andava 

errado, mas agora guardo a sua palavra" -Sal. 119:67  
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No passado, os homens eram chamados para libertar o povo através de grandes combates 

físicos, mas agora na nova aliança, a luta não é mais física, e sim espiritual, e as armas 

não são também carnais, "Porque as armas da nossa milícia não são carnais, mas sim, 

poderosas em Deus, para destruição das fortalezas.  

Destruindo os conselhos, e toda altivez que se levanta contra o conhecimento de Deus; e levando 

cativo todo o entendimento à obediência de Cristo"-II Cor 10:4-5 

A obra de Deus é inteiramente espiritual nesta dispensação, por isso depende da ajuda e direção 

do Espírito Santo, e os que são chamados para servir ao Senhor precisam viver em 

santidade, "Mas como é santo aquele que vos chamou, sede vás também santos em toda a 

vossa maneira de viver"-I Ped. 1:15. 

VELO DE LA 

O velo de lã era a prova para Gideão, que Deus livraria o povo de Israel das mãos dos midianitas, 

"Eis que eu porei um velo de lã na eira; se o orvalho estiver somente no velo de lá, e 

secura sobre toda a terra, então conhecerei que hás de livrar a Israel por minha mão, como 

tens dito" -Juiz 6.37  

1-Diante da prova o Senhor respondeu conforme o pedido de Gideão, "E assim sucedeu; porque 

ao outro dia se levantou de madrugada, e apertou o velo, e do orvalho do velo espremeu 

uma taça cheia d'água" -Juiz 6:38 

Ainda não satisfeito Gideão inverteu a posição, e pediu ao Senhor que o orvalho estivesse agora 

em toda a terra, e no velo secura," Rogo-te que só está vez faça a prova com o velo; rogo-

te que só no velo haja secura, e em toda a terra haja orvalho.  

E Deus assim o fez naquela noite, pois só no velo havia secura, sobre toda a terra havia orvalho" 

-Juiz 6.39-40 

Depois de ver o Anjo do Senhor, Gideão pensou que ia morrer, mas o Senhor tranquilizou, 

dizendo: Não temas que não irás morrer -Juiz 6:22-23.  
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Então Gideão edificou um altar, ao qual chamou o Senhor é a minha paz, e naquela noite mandou 

derrubar o altar de Baal, e construiu um outro onde ofereceu o boi em holocausto -Juiz 

6:25-26 

O pai de Gideão por não amar a Deus, foi quem edificou o altar a Baal, mas o filho derrubou-o 

conforme Deus havia mandado, "Então Gideão tomou dez homens dentre os seus servos, 

e fez como o Senhor lhe dissera, e sucedeu que, temendo a casa de seu pai, e os homens 

daquela cidade, não o fez de dia, mas fê-lo de noite" Juiz 6:27 

2-No dia seguinte pela manhã, os homens viram o altar de Baal derrubado, e o outro edificado, e 

o boi que foi oferecido em holocausto -Juiz 6:28, então começaram a inquirir às pessoas, e 

descobriram que Gideão era o responsável -Juiz 6:29 

De imediato, os homens da cidade foram até a casa de Joás, e queriam que o filho fosse entregue 

para ser morto, porque havia derrubado o altar de Baal,... Tira para fora o teu filho, para 

que morra, pois derribou o altar de Baal... "-Juiz 6.30 Joás procurou livrar o filho daquela 

situação, e respondeu a todos, "Contendereis vós por Baal? Livrá-lo-eis vós? Qualquer que 

por ele contender ainda esta manhã será morto; se é deus, por si mesmo contenda, pois 

derribaram o seu altar" -Juiz 6:31. 

Naqueles dias os midianitas estavam acampados perto daquele lugar, e intencionavam atacar 

Israel, mas Gideão fez a prova do velo de lã, e lembrou das palavras do Anjo do Senhor, 

que prometeu ajudá-lo na libertação do povo Gideão sabia que só Deus podia garantir a 

vitória sobre os midianitas, por isso buscou a confirmação através do velo de lã, e obteve a 

certeza de que o Senhor estava com ele, e o havia escolhido para tal missão. 

O Espírito de Deus veio sobre ele, e revestiu-o de poder para a batalha contra o inimigo, os 

Abiezritas ouvindo o toque da sua buzina se ajuntaram a ele, "Então o Espirito do Senhor 

revestiu a Gideão, o qual tocou a buzina, e os Abiezritas se 

ajuntaram após ele" -Juiz 6.34. Gideão enviou mensageiros às tribos de Manassés, Zebulom, e 

Naftali, as quais se dispuseram a lutar contra os midianitas -Juiz 6.35 
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3-Após ser revestido do Espirito de Deus, Gideão adquiriu mais coragem, e não estava mais com 

dúvidas à respeito da sua ajuda. A batalha da igreja contra o reino das trevas é 

semelhante, os crentes precisam do poder do Espirito para realizar o trabalho de Deus, e 

ainda que apareçam dificuldades têm a promessa de ajuda da parte do Senhor, como 

exortou o profeta Isaias "Não temas, porque eu sou contigo; não te assombres, porque eu 

sou o teu Deus; eu te esforço, e te ajudo, e te sustento com a destra da minha justiça"-Isa 

41:10.  

O crente deve recorrer a ajuda do Senhor quando surgem as lutas pela frente, porque é dele que 

vem a vitória na batalha contra o inimigo, como declarou o salmista, "O Senhor dará força 

ao seu povo..."-Sal.29:11. 

O sucesso na luta contra o diabo depende da fé em Cristo, porque Deus usa o crente fervoroso 

para operar as suas maravilhas, e faz que ele da fraqueza tire a força-Heb. 11:34. 

A conquista na batalha espiritual depende da operação do Espirito de Deus, "... Não por força 

nem por violência, mas pelo meu Espirito, diz o Senhor dos exércitos"-Zac.4:6. 

VITÓRIA DE GIDEÃO 

A vitória de Gideão sobre os midianitas foi obtida com apenas trezentos homens, "Tocando, pois, 

os trezentos as buzinas, o Senhor tornou a espada de um contra o outro, e isto em todo o 

arraial; e o exército fugiu para Zererá, até Bete-Sita, até os limites de Abel-Meola, acima de 

Tabate" -Juiz 7:22. 

1-Apesar do povo tributar a glória a Gideão, ele não aceitou sabendo que a vitória sobre os 

midianitas veio de Deus, e também rejeitou o governo de Israel, "Então os homens de 

Israel disseram a Gideão: Domina sobre nós, tanto tu como teu filho, e o filho de teu filho; 

porquanto nos livrastes da mão dos midianitas.  

Porém Gideão lhes disse: Sobre vós eu não dominarei, nem tão pouco meu filho sobre vós 

dominará; o Senhor sobre vós dominará" -Juiz 8:22-23 
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Gideão foi o escolhido para libertar o povo de Israel das mãos dos midianitas, e tocando a buzina 

reuniu trinta e dois mil (32.000) homens, todavia Deus achou que era muito o povo que 

estava com ele, "E disse o Senhor a Gideão: Muito é o povo que está contigo. para eu dar 

os midianitas em sua mão; a fim de que Israel se não glorie contra mim, dizendo: A minha 

mão me livrou" -Juiz. 7-2 

O Senhor mandou apregoar ao povo que aquele que fosse covarde e medroso voltasse para as 

montanhas, e vinte e dois mil (22.000) voltaram ficando somente dez mil (10.000) homens 

-Juiz 7:3, ainda assim o Senhor achou que eram muitos, e ordenou a Gideão que fossem 

levados às águas, e aquele que bebesse água como um cão fosse posto à parte, mas os 

que se abaixavam de joelhos para beber fossem dispensados. 

Os homens que beberam água como um cão foram apenas trezentos, e os demais voltaram para 

as suas tendas -Juiz 7:4-6, e com os trezentos homens Deus prometeu libertar Israel da 

servidão dos midianitas -Juiz 7:7 

2-Os midianitas estavam acampados no vale preparando-se para atacar Israel, porém o Senhor 

ordenou que os trezentos tomassem as suas buzinas e a provisão, e desces sem até o 

vale, "E o povo tomou na sua mão a provisão e as suas buzinas, e ele enviou todos os 

outros homens de Israel cada um à sua tenda, porém os trezentos homens reteve; e estava 

o arraial dos midianitas abaixo no vale " -Juiz 7.8 

Gideão estava apreensivo e pensando como poderia ganhar a batalha com apenas trezentos 

homens, sendo que os midianitas eram milhares no vale, contudo confiava na vitória 

prometida por Deus, "E sucedeu que, naquela mesma noite, o Senhor lhe disse: Levanta-te 

e desce ao arraial, porque o tenho dado na tua mão" -Juiz 7-9 

Ao descer silenciosamente até os midianitas, ouviu um homem deles contando. um sonho sobre o 

pão de cevada torrado, o qual rodava o arraial e chegava até às tendas ferindo e 

transtornando, e o seu companheiro que estava ouvindo, disse, não e isto outra coisa 
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senão a espada de Gideão, filho de Joás, varão israelita. Deus tem dado na sua mão os 

midianitas e a todo este arraial" -Juiz 7:14. 

O Senhor ordenou a Gideão dividir os trezentos homens em três grupos, e cada grupo devia se 

aproximar dos midianitas por um lado diferente, e a cada um foi dado um cântaro vazio, 

buzina, e tochas acesas, "Então, repartiu os trezentos homens em três esquadrões; e deu-

lhes a cada um nas suas mãos trombetas e cântaros vazios, com tochas neles acesas"-

Juiz.7:16. 

Os homens de Gideão desceram ao vale em silêncio perto da meia noite, e cada grupo esperava 

o toque inicial da buzina de Gideão, para em seguida soar as buzinas dos demais ao 

mesmo tempo, tudo para dar a impressão de que eram milhares de milhares de soldados, 

depois os cântaros eram quebrados e as tochas acesas, e todos gritavam Espada do 

Senhor e de Gideão -Juiz 7:20. 

O exército midianitas ao ouvir o barulho começou a correr de um lado para o outro, e enquanto 

fugiam o Senhor tornou a espada de um contra o outro, e os homens de Manassés, Aser, e 

Naftali perseguiram os midianitas -Juiz 7:22-23  

3-Assim o povo de Israel expulsou os midianitas da palestina, e eles voltaram para o deserto 

apavorados, deixando de prejudicar as suas plantações -Juiz 6:3-5 

Apesar da grande vitória o povo esqueceu de louvar e glorificar a Deus, e somente se preocupou 

com o governo de Gideão sobre eles -Juiz 8:23.  

Atualmente muitas maravilhas têm sido operadas na igreja, e os crentes têm se alegrado com as 

bênçãos de Deus, como declarou o salmista, "Bendize, ó minha, ao Senhor, e tudo que há 

em mim bendiga o seu santo nome. Bendize, ó minha alma, ao Senhor, e não te esqueças 

de nenhum de seus benefícios" -Sal. 103:1-2. 

Quando o crente não agradece a Deus pelas bênçãos recebidas, fica sujeito a ter de enfrentar a 

sua ira, que cedo ou tarde virá sobre os ingratos a gratidão deve ser um agradecimento 
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constante pela generosidade de Deus, como ensinou o apostolo Paulo, "Dando sempre 

graças pôr tudo a nosso Deus e Par em nome de nosso Senhor Jesus Cristo -Efé 5.20 

Oxalá os homens pudessem manifestar a sua gratidão de maneira inteiramente normal, e 

reconhecer que tudo é alcançado por graça e misericórdia de Deus, mas infelizmente eles 

esquecem de tudo, como esqueceram os israelitas. 

FORÇA DE SANSÃO 

A força de Sansão era proveniente da ação do Espirito de Deus, o qual se apoderava dele quando 

tinha pela frente algum inimigo para combater, "E vindo ele a lei os filisteus lhe saíram ao 

encontro, jubilando porém o Espirito do Senhor possantemente se apoderou dele, e as 

cordas que ele tinha nos braços se tornaram como fios de linho que estão queimados no 

fogo, e as suas amarraduras se desfizeram das suas mãos achou uma queixada fresca 

dum jumento, e estendeu a sua mão, e tomou, feriu com ela mil homens Juiz 15.14-15 

1-Sansão era filho de Manoá, foi concebido conforme promessa do Anjo do Senhor, porque a sua 

mulher era estéril, e na sua cabeça nunca passou navalha, porque era nazireu de Deus 

deste o ventre, "Porque es que tu conceberás e terás um filho sobre cuja cabeça não 

passará navalha, porquanto o menino será nazireu de Deus deste o ventre; e ele começará 

a livrar a Israel das mãos dos filisteus" -Juiz 13.8  

A mulher de Manoá contou ao mando, sobre o homem que apareceu com a aparência de um 

anjo, o qual tinha prometido um filho a ela, e que ele não podia beber vinho nem bebida 

forte, e não comer nada imundo -Juiz 13.7 

Manos ouvindo o relato da mulher, pôs-se em oração pedindo que o homem fosse novamente 

enviado, assim poderia instruir como deviam proceder com o menino que havia de nascer, 

e estando a mulher no campo o Anjo do Senhor apareceu-lhe, e ela imediatamente foi 

contar ao marido, para que viesse falar com Ele, "Então Manoá se levantou, e seguiu a sua 

mulher, e veio aquele homem, e disse-lhe: Es tu aquele homem de Deus que falaste a esta 

mulher? E disse: Eu sou -Juiz 13.11 
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Manoá querendo saber se as palavras faladas eram realmente verdade, falou aa Anjo do Senhor, 

cumpram-se as tuas palavras, mas qual será o modo de viver e serviço do menino?" -Juiz 

13.12, e como gratidão convidou aquele homem a ficar em sua casa até preparar um 

cabrito, porém o Anjo do Senhor, disse-lhe, Anda que me detenhas, não comerei de teu 

pão, e se fizeres holocausto o oferecerás ao Senhor Porque não sabia Manoá que fosse o 

Anjo do Senhor" -Juiz 13.16  

2-Manoá querendo saber o nome do Anjo do Senhor para prestar a sua honra. Ele lhe respondeu, 

"Por que perguntas assim pelo meu nome, visto que é Maravilhoso?" -Juiz 13:18, em 

seguida ofereceu-lhe um cabrito em holocausto sobre a penha, e uma oferta de manjares, 

tendo o Anjo do Senhor subido na chama do altar ao céu, o que vendo Manoá e sua mulher 

caíram com o rosto em terra -Juiz. 13 19-20 

Manoá ficou preocupado e pensando que ia morrer, porque havia visto o Anjo do Senhor, mas 

sua mulher o tranquilizou dizendo que não era assim, porque Ele aceitou o sacrifício e a 

oferta de manjares -Juiz 13:22-23.  

No tempo marcado a mulher de Manoá deu à luz um menino, e pós o seu nome Sansão, o 

menino cresceu e o Senhor o abençoou -Juiz 13.24.  

Sansão foi o filho da promessa; como também foram Isaque, Samuel, e João Batista, contudo, 

não teve discernimento e prudência na luta contra os filisteus, e começou a namorar Dalila 

que pertencia ao povo inimigo. O namoro foi um mal começo na vida de Sansão, que logo 

sentiu-se atraído por uma jovem filisteia, apesar da advertência dos pais que não estavam 

satisfeitos com a sua escolha, "... Não há porventura mulher entre as filhas de teus irmãos, 

nem entre todo o meu povo, para que tu vás tomar mulher dos filisteus, daqueles 

incircuncisos?" -Juiz 14.3 

Sansão acabou casando com Dalila; e ela procurou em todo o tempo enganá-lo e arrastá-lo à 

derrota, mas ele percebendo os ardis tentou se livrar deles para não revelar o segredo da 

sua força, porém ela ameaçada pelo seu povo agiu astutamente para livrar a sua família, e 
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conseguiu o enigma da sua força que estava nos cabelos crescidos, o que era uma benção 

de Deus. 

3-Depois de revelar o enigma a Dalila, Sansão dormiu e cortaram os seus cabelos, e ao ser 

despertado do sono a força se retirou dele, "... E despertou do seu sono, e disse: Sairei 

ainda está vez como dantes, e me livrarei. Porque ele não sabia que já o Senhor se tinha 

retirado dele" -Juiz. 16:20.  

O Senhor se retirou de Sansão, porque ele fez a entrega de si mesmo ao inimigo, "Então os 

filisteus pegaram nele, e lhe arrancaram os olhos, e fizeram-no descer a Gaza, e 

amarraram-no com duas cadeias de bronze, e andava ele moendo no cárcere" -Juiz. 16:21 

Mais tarde foi levado ao templo de Dagom, deus dos filisteus, e os seus cabelos já estavam 

crescidos, quando então clamou com grande angústia ao Senhor, e abraçando a coluna do 

templo, veio sobre ele a força para derrubar o templo, mor rendo ele e todos os filisteus 

que se achavam na festa Sansão não soube avaliar o dom recebido Deus, por isso 

fracassou por ser um homem carnal, impulsivo, e leviano, contudo, prestou um serviço 

relevante a sua nação, a qual alcançou a estabilidade nacional. 

Na igreja há muitos que são admirados por sua habilidade, dedicação, esforço, e outras qualidade 

mais, contudo os méritos pessoais são muitas vezes ofuscados pelos constantes erros, 

porque são pessoas inclinadas concupiscências carnais. 

Muitos jovens da igreja são frustrados com o casamento, porque conheceram um amor leviano, e 

tudo porque não pediram a direção de Deus, apesar de serem membros dedicados e 

responsáveis na igreja 

O nome Sansão consta da galeria dos heróis da fé -Heb. 11:32, mas a sua vida não serve de 

exemplo aos crentes, embora amasse a causa do seu povo, todavia teve um triste 

desfecho no final da carreira, porque não soube governar a si mesmo, como declarou o 

sábio Salomão, "Melhor é o longânimo do que o valente, e o que governa o seu espirito do 

que o que toma uma cidade" -Prov 16.32
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